

# Traite robotisée combinée au pâturage

**Peut-on combiner le pâturage avec la traite robotisée? Telle est la question que se posent plusieurs responsables d'exploitation. Et la réponse est oui, car grâce à la traite rapide et précise du robot de traite VMS™ V300/V310, les vaches ont suffisamment de temps pour s'en aller paître.**

Actuellement, trois équipements de ce type sont mis en service chaque semaine en Suisse. La demande de systèmes de traite automatique se maintient. Les exploitations performantes ne sont en effet pas seules à envisager l'installation de systèmes de traite automatique, il en va de même sur les fermes familiales suisses. Car même lorsque les vaches vont au pâturage, la traite robotisée DeLaval se profile comme le bon investissement.

Il n'existe d'ailleurs pas qu'une seule et unique stratégie de pâturage lorsque la traite est effectuée avec un robot: comme souvent, là aussi, plusieurs moyens permettent d'atteindre l'objectif. Que les pâturages soient reliés par une roue, différentes approches entrent en jeu. En effet, 80% de toutes les exploitations robotisées avec un système de DeLaval font paître leurs vaches d'une manière ou d'une autre, que se soit à la demi-journée, à la journée ou même simplement en pâturage «thérapeutique».

La solution la plus simple est en l'occurrence d'installer un portail de pâturage intelligent de DeLaval directement à la sortie de l'étable. Les vaches qui viennent d'être traites sont ainsi autorisées à se rendre au pâturage. En revanche, celles dont la dernière traite remonte à longtemps ne peuvent franchir le portail qui si elles rendent au préalable visite au

robot de traite VMS V300/V310. Mais il est également possible, avec un robot, de sortir le troupeau en groupe, cas dans lequel il est important de faire paître les vaches si possible chaque jour à la même heure et de limiter le temps de pacage.

L'exploitation biologique de Josef Kaufmann à Wauwil/LU illustre parfaitement une combinaison bien huilée entre la traite robotisée et le pâturage. Les 35 vaches sont traites avec le robot VMS V300 de DeLaval et affichent sur le pâturage une consommation bien au-delà du minimum de fourrage. La famille Kaufmann travaille sans portail de pâturage. Le troupeau tout entier est envoyé sur un pré d'herbe fraîche. Les pâturages des vaches sont fauchés de temps à autre. Elles disposent ainsi toujours d'herbe fraîche.

L'Association d'exploitation Hörnlimann-Schmucki à Eschlikon/TG travaille également



*Apprentice Nicole Anderegg, Marina et Andreas Schmucki avec enfants et leur partenaire Hans Hörnlimann travaillent avec un portail de pâturage intelligent.*

avec deux VMS. Le lait des 90 vaches de l'exploitation est fabriqué en lait de fromagerie (Appenzeller). Ils ne peuvent plus imaginer leur exploitation sans robot de traite. L'AE Hörnlimann-Schmucki a installé un portail de pâturage intelligent, dont la commande ouvre l'accès à la prairie pour les vaches traites. Grâce à une bonne gestion et à un portail de pâturage

intelligent, les vaches consomment 60% de leur nourriture au pâturage du printemps à l'automne. Le pâturage des vaches est avant tout bénéfique pour leur forme physique et favorise donc la santé des animaux et des onglons.

Jean-Pierre Castella et Nicolas Dumas de Sommentier/FR sont des véritables experts de la traite robotisée. Depuis près de 20 ans déjà, ils pratiquent la traite automatique et, en même temps, le pâturage des vaches. D'abord pendant 19 ans au moyen d'un VMS Classic de première génération et maintenant depuis 4 mois avec un robot de traite VMS V310. Le lait est transformé en fromage Vacherin. Durant toutes ces années, une grande importance a été attribuée au pâturage. La traite robotisée et le pâturage vont parfaitement ensemble dans notre exploitation, explique Jean-Pierre Castella. Avec le dernier modèle de robot VMS V300, les vaches ont encore plus de temps pour

aller au pâturage jusqu'à une distance d'un kilomètre, le VMS V300 travaille encore plus précisément.

## Informez-vous chez nous

DeLaval vous présente régulièrement des exploitations intéressantes sur [www.viens-decouvrir.ch](http://www.viens-decouvrir.ch). Pour les agriculteurs intéressés, des journées Blue Farming auront à nouveau lieu dans toutes les régions de Suisse. Ce sont des événements importants pour pouvoir échanger des expériences avec d'autres chefs d'exploitation. Les dates et les lieux sont disponibles sur ce site Internet. DeLaval vous accompagne dans l'avenir passionnant de la production laitière automatique.

DELAVAL SA, 6210 SURSEE  
[WWW.DELAVAL.COM](http://WWW.DELAVAL.COM)



*Le chef d'exploitation Josef Kaufmann a combiné avec succès la traite robotisée et le pâturage sur son exploitation biologique.*



*Jean-Pierre Castella de Sommentier/FR profite également de la possibilité de combiner le VMS V300/V310 et le pâturage sur son exploitation de fromagerie.*



[viens-decouvrir.ch](http://viens-decouvrir.ch)